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Vorsitzbericht für die 1. ordentliche Sitz�ng im Wintersemester
2024/25 der Universitätsvertret�ng der HTU Gr"z "m 24.10.2024

A�st"�sch mit der TU Gr"z
A�st"�sch mit dem Rektor"t

Es gab einen regelmäßigen Austausch mit dem Rektorat. In den Sommerferien wurden
allerdings die monatlichen Treffen ausgesetzt. Diese haben mit 1.10. wieder gestartet.

 Ne�e St�diengänge

Das Masterstudium Data Science hat mit 01.10.2024 gestartet. Es gehört zur Mathematik
gemeinsam mit der Informatik.

In der Kommission für Studienentwicklung wurde ein Ergänzungsstudium Artificial
Intelligence Engineering mit 30 ECTS entwickelt. Der geplante Start ist 2025 und ist
berechtigt für alle außer die Informatikstudien. Die Informatik StuKo wurde mit der
Erstellung beauftragt. Man braucht ein aufrechtes Studium, um den
Ergänzungsstudiengang zu belegen. Der Sinn ist es zu versuchen AI in jedes Studium zu
bekommen. Weitestgehend werden es neue Lehrveranstaltungen sein.

Aus Unite! heraus entsteht ein neues Studium Speech, Language and AI mit einem joint
Master Abschluss. Dieses soll 2025/26 starten. Die meisten Unite!-Partner sind bereits
dabei. Hierfür ist geplant eine eigene StuKo zu machen.

Weiters wird gerade ein ErasmusMundus Antrag gestellt für ein Masterstudium
CyberSecurity. Dies wäre ein Kooperationsstudium mit Alto als Lead und würde frühestens
2027 starten. Hierbei gibt es ein Stipendium für Drittstaatenstudierende. Bei Erasmus
Mundus gibt es verschiedene Universitäten und man kann individuell als Studierende*r
welche Universitäten man in welche Reihenfolge macht. Der Plan ist es dies in der
Informatik StuKo mitzumachen.

 ECTS für Ehren"mt

Ähnlich wie an der Uni Graz soll man sich auch an der TU ECTS für ehrenamtliche
Tätigkeiten anrechnen lassen können. Der Knackpunkte ist aktuell noch für welche
Organisationen dies gelten soll, das Rektorat möchte sich da gerne an einer bestehenden
Liste orientieren. Stand KFU: Für 100 Stunden ehrenamtliche Tätigkeit (in einem Verein
von einer Liste) innerhalb von 2 Semestern bekommt man 4 Freifach ECTS. Die TU
überlegt dies schon länger. Es wird nur noch überlegt nach welcher Grundlage man dies
macht. Es wird nach eine Liste mit den Organisationen gesucht. Grundsätzlich gäbe es
vom Finanzministerium eine Liste mit gemeinnützigen Organisationen. Es gibt bereits einen
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Austausch mit der Uni Graz. Es stellt sich weiters noch die Frage, wer diese Anträge
verwaltet? Dekanate? Zentral?

 Ne�e Welcome D"ys

Es soll nun wieder am 1.Tag zurück in Präsenz gehen. Dies soll eher festivalmäßig sein
ähnlich wie der Tag der offenen Türe. Es wäre die Idee Stationen/Stände zu machen. Die
WelcomeDays wieder in Präsenz abzuhalten würde die Vernetzung zwischen den
Studierenden herstellen. Wie früher soll dabei die Hälfte der Studis im P1 untergebracht
werden und die andere Hälfte im i13. Dabei wird es das Problem geben, ca 800 Studis von
der neuen Technik zur Inffeld zu bringen.
Die Vorträge der HTU sollen ungefähr die gleichen bleiben, die meisten anderen werden
verkürzt oder an Infostände ausgelagert. Studis die dann mittags an der Inffeld sind,
bekommen ein Essen gesponsert und können dann dort alle Infostände besuchen. Am
Abend soll ein ruhiger Ausklang mit einem Sturmstand geschehen.

 Mens"

Die Mensengesellschaft ist in groben schwierigen finanziellen Schwierigkeiten. Die
Geschäftsführung ändert oft. Es gab bereits diverse Standortschließungen. Das
Wissenschaftsministerium überlegt gerade wie oder ob sie zuschießen können. Es ist nicht
auszuschließen, dass die Mensengesellschaft in Konkurs geht.
Bei dem Standort Mercato, welcher schließt, wird bereits nach Nachmieter gesucht.
Alexandra Kainz verhandelt gerade.

Mit der Geschäftsleitung der Mensa fanden mehrere Treffen statt um zu erörtern wie diese
attraktiver für Studierende werden kann und umgekehrt. Seit Oktober wird das vegetarische
Tagesgericht bei Vorlage des Studierendenausweis als „Study Teller“ um € 5,- angeboten.
Der Standort Sandgasse soll seitens der TU neu vergeben werden und man ist bereits mit
potenziellen Nachmietern im Gespräch. Noch vor diesen Treffen wurde gemeinsam mit
dem Referat für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit eine Umfrage erstellt und an alle
Studierenden der TU Graz gesendet. Momentan haben 390Leute die Umfrage ausgefüllt.
Es wurde in den Sommerferien eine Zwischenauswertung gemacht gemeinsam mit dem
Referat für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit. Es soll dieses Semester fertig
ausgewertet werden. Momentan läuft die Umfrage noch.

 R"�mverg"be von Lernzentren

Im Lernzentrum von der Stremayrgasse im BME-Gebäude gab es eine Woche lang eine
Tagung, weshalb der Lernraum besetzt war und die Studierenden somit nicht dort lernen
konnten. Dies ist ein reines Problem für den Raum im BME-Gebäude, da das Foyer und
der Lernraum nicht klar voneinander getrennt sind. Es ist ein Informationsproblem. Rektor
Horst Bischof gibt Patricia Götz Bescheid, dass man die mit ausschickt, wenn das Foyer
gebucht wird.
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 Verleih Cont"iner

Der aktuelle Standort des Verleihs im Keller der Inffeldgasse 25d ist für sperrige
Gegenstände (Biertische, Zelte etc.) ziemlich suboptimal und auch schon seit längerer Zeit
zu klein. Es werden von der HTU gerade Möglichkeiten gesucht, wie man dies ebenerdig
machen könnte. Da wir schon seit geraumer Zeit keine Möglichkeiten für Räume gefunden
oder angeboten bekommen haben, ist die nächste Idee einen Verleihcontainer zu machen.
Laut Rektorat wäre es an sich möglich, genauere Umsetzungsideen müssen wir noch
ausdiskutieren.

 Hörs""lzentr�m

Es ist noch keine Baufreigabe vorhanden. Es ist momentan eine Schleife an Dingen, die
man einreichen muss. Es gibt noch ein Zeitfenster, wenn man beschließt, was man in die
Ausschreibung rein gibt. Wir können hierbei eher keine Einwände mehr einbringen.

Inskriptionsber"t�ng

Während der Inskriptionsfrist waren im Sommer wieder drei Personen zur
Inskriptionsberatung bei der HTU angestellt. Diese stammten allesamt aus
Studienvertretungen und hatten somit das nötige Beratungs-Knowhow und konnten
Erstsemestrigen bereits Tipps zum Studienstart und den Welcome Days geben. Es wurden
die Personen mittels Bewerbungsgesprächen ausgewählt

LV-Ev"l�ier�ngen ne�

Es wird im Laufe des nächsten Semesters auf das neue System evasys für LV
Evaluierungen umgestellt. Wir dürfen bei den neuen Fragen und bei den Möglichkeiten wie
die Evaluierungen durchgeführt werden mitentscheiden.

SURE!

Mit Sommersemester 2025 werden die Studierendenvertreter*innen von SURE!, welche
uns international vertreten, in die HTU eingegliedert. Momentan sind diese noch immer
beim InternationalOffice eingegliedert. Die Aufwandsentschädigung für diese 3
Studierenden wird weiterhin von der TU bezahlt und die HTU ist lediglich ein
Durchlaufposten. Im Moment befinden wir uns in der Finalisierungsphase vom Vertrag
zwischen HTU und InternationalOffice.

T"mpon- �nd Bindenspender
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Als Vorsitz waren wir auch involviert das Projekt vom FemRef auszuweitern und waren bei
Treffen mit Gebäude und Technik und dem Arbeitskreis für Gleichbehandlungsfragen
dabei. Das nächste Treffen findet am 04.11.2024 statt.

Interne Agenden
TU-Fest

Am 3. Oktober fand wieder das große TU-Fest statt. Studierende die an der TU
erstinskribiert waren, konnten sich im Vorverkauf Freikarten abholen. Horst Bischof hat
auch eine Barschicht übernommen. Stefan Vorbach war leider krank.

HTU Semin"r

Von 8. bis 10. November findet wieder das HTU-Seminar statt. Es wird Workshops zu
Awareness, Bildungspoliltik, Gremienarbeit, HTU-Basic und Recruiting geben. Wegen
steigender Nachfrage gibt es diesmal auch mehr Plätze.

Anw"lt �nd Ste�ern

Das Finanzamt hat sich bei uns mit einem Bescheid gemeldet, dass wir
körperschaftssteuerpflichtig sind. Nach mehreren Gesprächen mit Anwälten, unserer
Steuerberatung und der BundesÖH sind wir zu dem Schluss gekommen, dass wir keine
Berufung einlegen, wofür die Frist diesen Dienstag abgelaufen ist. Es kommt uns weitaus
billiger die Körperschaftssteuer zu bezahlen als die Anwaltskosten für einen Prozess zu
bezahlen, den wir laut den befragten Anwälten wahrscheinlich nicht gewinnen können. Laut
den Richtlinien vom Finanzamt gilt alles, was als Standl bezeichnet ist, nicht als gesellige
Veranstaltung, sondern als reine Verkaufsveranstaltung. Die Körperschaftssteuer ist auch
rückwirkend für alle Jahre seit 2018 zu zahlen. Bezüglich der Umsatzsteuer wurden uns
noch keine weiteren Informationen vom Finanzamt geschickt. Der letzte Stand ist, dass wir
uns weigern diese zu zahlen. Es ist auch geplant sollte hierzu ein Bescheid kommen
Einspruch zu erheben.

Welcome D"ys & ne�e WDs

Die Welcome Days fanden am 27.10. Online und am 30.10. In Präsenz statt. Online hat die
HTU über folgende Themen gesprochen: Begrüßung, HTU Allgemein, Soziales und BiPol.
Am zweiten Tag waren die Studierenden auf Studienrichtungen aufgesplittet in Hörsäälen,
wo die jeweiligen Studienvertretungen Vorträge hielten.
Es war voraussichtlich das letzte Mal in dieser hybriden Form. Es wird in Zukunft wieder zur
Gänze in Präsenz abgehalten.

Verleihwebseite ne�
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Über den Sommer wurde nun endlich unsere neue Verleihwebsite fertig designed. Nach
vielen Anmerkungen haben wir jetzt ein fast fertiges Produkt, ein paar Kleinigkeiten gibt es
noch zu klären, die neue Website ist jetzt viel übersichtlicher.

Becher"bdeck�ngen

Das Referat für Frauenpolitik und Gleichstellungen hat sich nach einem Vorfall letztem
Jahres um Lösungen für Becherabdeckungen und Prävention vor KO Tropfen oder
ähnlichen Substanzen. Dazu wurden einige Produkte dem Vorsitz präsentiert und eine
äußerst nachhaltige Variante ausgewählt.

OrgRef

Es wurden Bewerbungsgespräche durchgeführt um eine neue Leitung für das Referat für
Organisation zu finden, was uns gelungen ist.

ZID

Wir haben nun ein Angebot bekommen, was viel zu hoch ist. Wir sind am ausarbeiten
selbst alle unsere Dienste zu übernehmen, da der ZID nicht mehr alles machen kann und
will. Es wird uns auch insgesamt etwas billiger kommen. Sobald wir 3 Angebote und einen
Sinnvollen neuen Vertrag haben wird es der UV zum Beschluss gelegt.

HTU Becher

Für Veranstaltungen wurden Mehrwegbecher in den Größen 0,5l; 0,33l und 4cl
angeschafft. Diese sind mit dem HTU-Logo bedruckt und werden von der Soziale Arbeit
Steiermark gemeinnützige GmbH verwaltet und gewaschen und können dort zu einem
günstigeren Preis als bisher ausgeliehen werden. Die Becher waren bereits beim TU-Fest
sowie bei einigen Getränkeständen von STVen o.ä. im Einsatz.

Printk�lt�r

Wir sind immer im regelmäßigen Austausch mit Daniela, der Geschäftsführerin der
Printkultur. Die Zusammenarbeit läuft ausgezeichnet.

A�st"�sch mit St�dienvertret�ngen

Zum Austausch mit den Studienvertretungen fand vor zwei Wochen wieder ein STV-Crawl
zu allen Büros der STVen statt. Nächste Woche findet für alle STVen und Referate ein
Vernetzungstreffen inkl. Finanzschulung statt.
Am Freitag, 13. Dezember ab 18 Uhr findet im HS II wieder die HTU-Weihnachtsfeier für
alle Ehrenamtlichen und Mitarbeiter der HTU statt.

Themenbereich Sport



Se
ite

6
/7

Im Moment suchen wir aktiv nach Personen, welche Sportevents organisieren wollen.
Diese Leute würden wir gerne im Organisationsreferat unterbringen. Es gab auch bereits
einen regen Emailverkehr mit verschiedensten Sportanbietern und einen Call mit
jöSportpass, wo über mögliche Kooperationen gesprochen wurde, um ein besseres
Sportangebot für die Studierenden bieten zu können. Leider hat sich hierbei noch nichts
sinnvolles ergeben.

Interref

Gestern fand das erste Interref des neuen Studienjahres statt. Weiterhin haben wir uns
bemüht im Sommer alle Referate zu besuchen, welche ein Treffen hatten, was uns
gelungen ist. Referate, die kein Treffen hatten, konnten wir auch nicht besuchen.

Newsletter & TU Info

Für wichtige Informationen wurden an die Studierenden der TU Newsletter per Mail
ausgeschickt. Beim TU Info sind wir mit einem kleinen Beitrag auch wieder beteiligt.

Fin�m

Es fand ein Treffen mit Finum statt. Die Firma hat nun einen Verein mit Namen
„MoneyRevolution“ gegründet für ihre kostenlose Finanzwebinare. Es wurde das letzte Jahr
besprochen und das neue Jahr geplant. Es wird pro Semester 3 Webinare geben. Im
Wintersemester sind die Themen: Investieren für Beginner, Steuern und Immobilien. Im
Sommersemester sind die Themen: Nachhaltigkeit und Gehaltsverhandlungen. Ein drittes
Thema für das Sommersemester wird noch gesucht.

Mont"gs"k"demie

Es gab ein Treffen mit der Montagsakademie, wo uns die Tätigkeiten des letzten Jahres
berichtet wurden, und ein Treffen, wo der Plan für das nächste Jahr mitgeteilt wurde. Wir
waren bei der Eröffnung am Montag mit dabei und die HTU promotet weiterhin die
Montagsakademie.

Allgemein

Es wurde sich laufend um das alltägliche Geschäft gekümmert. Der Studienstart ist gut
gelaufen.

Teilgenommene Ver"nst"lt�ngen
Vernetz�ngstreffen mit "nderen Gr"zer Hochschüler:innensch"ften
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Dieses diente zum Austausch zwischen der Vorsitzteams von Graz und deren Angestellten.
Anwesend waren ÖH Uni Graz, HTU Graz und ÖH Joanneum. Organisiert wurde es von
uns.

Vorstell�ng Umfr"geergebnisse Inffeldg"sse

Es gab eine Umfrage von der TU was sich Studis und Bedienstete von einer neuen
Campusgestaltung wünschen. Die Ergebnisse dieser uniweiten Umfrage wurden
präsentiert. Jetzt heißt es abwarten.


